

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.599

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Miércoles 20 de Septiembre 1916

Pagos por adelantado

El sarcasmo

Recordarán nuestros lectores que estando en el mando el partido canalegista bajo la jefatura de su ilustre creador tuvimos la desgracia de que nuestro Ayuntamiento fuese constituido por una comunidad de falsos demócratas que con el afán de medrar a sus anchas fingieron ser mas liberales que Riego. Estos nuevos defensores de la libertad engañando tal vez a su jefe supremo D. José Canalejas obraron a rajatablas en la cuestión administrativa y política y no se entregaron a mayores desmanes por temor a ser execrados por quien les permitía vestirse con su ropa de liberalismo.

Entre muchos de los perjuicios causados a la capital, y que aun subsisten, fué el de desribar el mercado viejo sin tener otro para sustituirle e inutilizar el magnífico paseo de Méndez-Núñez convirtiéndolo en inmundicia estercolera en repugnante, cuadra capaz de enfermar a todos los habitantes de la población.

Después de consumado este crimen tan horrendo contra los alicantinos todos, entró en el mando el partido conservador hallando un déficit alarmante, un montón de enormes deudas como las del gas y contingente provincial a cambio de no quedar ningún arbitrio por cobrar, y a pesar de esta angustiosa situación en que se hallaba el erario público salió este partido lo mejor que pudo pero cargado con culpas ajenas. Entonces los liberales persiguieron a muerte a D. Ramón Campos y a D. Eugenio Botí apremiando la difícil situación de estos señores que solo disponían de una caja sin fondos fustigándoles a que emprendieran las obras del nuevo mercado.

Se empezaron dichas obras y estas terminaron cuando volvió a encargarse del poder el partido liberal.

No tratamos en este artículo de hacer alabanzas a ningún partido político puesto que a la política, sea del color que sea, se debe la decadencia de nuestra patria unos por mala fé y otros por falta de talento, pero en el caso concreto a que nos referimos, los liberales son los que nos han conducido a la catástrofe municipal por cuanto que son mayoría en el Ayuntamiento a penas se puede pagar al personal empleado en obras, oficinas y demás servicios públicos.

Recuerden nuestros lectores aquel glorioso alcalde que se llamó D. Manuel Gómiz y verán como desde que el Sr. Francos y el Sr. Rojas se adueñaron de Alicante no ha vuelto a sur-

gir otro presidente del municipio que obre con tanta rectitud, entereza y talento como el mencionado señor Gómiz.

Y ahí está la parte sarcástica que caracteriza al actual municipio que no son capaces de cumplir como buenos y guardan los arrestos para exigir que los demás levanten la obra que ellos han demolido.

El partido liberal es honrado, su tradicional historia reconquistadora de las libertades que nos hicieron perder los Torquemadas y los Narvaez, le colman de laureles pero los que mal gobiernan a nuestra desdichada patria chica no deben, no pueden ser considerados como tales liberales puesto que al coartar la libertad del progreso de un pueblo y reducirlo a una mansión de míseros mendigos que habitan en aduares morunos ni es ser liberal ni es tener un átomo de conciencia.

Llamémosles esbirros inquisitoriales y habremos llamado una vez las cosas por su propio nombre.

DOS NOTICIAS

Continúa Josefa Sirvent sin haber podido nombrar abogado y procurador para que reclame sus derechos.

En cambio Antonio Segura acusado de dos delitos goza de absoluta libertad para preparar la defensa.

**

Se venden una espada antigua, una balanza desequilibrada y una gran partida de trastos viejos.

Un redactor de nuestro periódico dará razón.

Sobre el mercado

¡FARSANTES!

Precisa vivir en esta época de despreocupación y desvergüenza que desgraciadamente atravesamos, para comprender y poder juzgar, cuan inmensa es la degradación que anidan ciertos corazones, y que a juzgar por el exterior, por el ropaje que los encubre, solo nobleza parecen atesorar, quedando oculto el cieno que les da vida y que toma activa parte en todas sus resoluciones.

Un año, algo más hace, que el clamoreo unánime de la opinión hizo comprender a aquellos que tienen el deber de velar por la higiene y salubridad de este pasivo pueblo, que ya llegada la ocasión de abandonar el dulce farniente en que dormitaban, y

¡OCASION! Trapos viejos de lana

Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

que su responsabilidad podía ser grande, inmensa, de continuar tan extraordinario y degradante estado de cosas, jamás conocido en país civilizado. Una verdadera legión de ratones (como ocurre ya ahora) campaba por sus respetos en el punto más céntrico de la población, haciendo pasto de su voracidad, las carnes, los pescados, las legumbres; en una palabra, todos aquellos artículos de primera necesidad para la vida, que se destinaban al consumo de la población de Alicante, dándose el caso verdaderamente extraordinario en una población culta, que los vecinos de la calle de Méndez-Núñez que es donde se desarrollaba tan denigrante estado de cosas—preferían clausurarse en sus domicilios al comenzar la noche, por temor al desfile por la vía pública de aquellos asquerosos roedores, que con su contacto podían en un momento dado perturbar la salud pública.

Intervinieron las autoridades y ordenaron la extirpación de tan terribles animalejos, pero para ello fué preciso levantar de su sitio, esos desvencijados y asquerosos tenderetes, colocados permanentemente en la vía pública (cosa que no es tolerada en ninguna población del mundo) siendo trasladados los puestos de verduras y hortalizas a la amplia y ventilada calle de Alfonso el Sabio y contiguas, cuyo acuerdo valió los más calurosos plácemes al entonces alcalde don Eugenio Botí, de todas las personas sensatas que sienten por este pueblo verdadero cariño pero ¡ay! los que discurrían cuerda-mente olvidaron sin duda; que ante el interés general está el de la bandera política, y con ella surgió el cacique, poniendo con ello entonces en ridículo al partido conservador que estaba en el poder. El Sr. Rojas, actuando de salvador de este pueblo que él en otra ocasión rigió, y cuya gestión consignada está en un famo-

so expediente conocido vulgarmente por el de LA GRAVA, que seguramente estará dormitando en el fondo de algún archivo en espera de que de él lo saque algun alma honrada, amante de este pueblo; el Sr. Rojas repetimos, tomó a su cargo la ociosa misión de defender a verduleros y salazoneros (él se sabrá por qué) y en una sesión memorable que celebró nuestro Ayuntamiento, hizo un verdadero derroche de elocuencia (?) y puso a contribución todos sus esfuerzos, para conseguir que en plazo breve volvieran a la calle de Méndez Núñez, esos vergonzosos tenderetes que Soto y los suyos nos depararon para vergüenza de Alicante. El jefe de los mal llamados liberales (sic), haciéndose cargo de que era insostenible la situación de los pobres vendedores del mercado que colocados en la vía pública y expuestos siempre a las inclemencias del tiempo sufren grandes perjuicios, demandaba a voces del entonces alcalde señor Botí QUE EMPEZARA INMEDIATAMENTE LA CONSTRUCCION DEL NUEVO MERCADO EN LA PLAZA BALMES puesto que constituía una vergüenza para todos que el mercado CONTINUASE NI UN DIA MAS EN EL PASEO DE MENDEZ NUÑEZ.

El Sr. Rojas poseído de santa indignación, de la que el Sr. Pobil sin duda participaba y recordando sin duda que era alicantino prometió solemnemente al pueblo de Alicante que el partido liberal contraía el compromiso de honor de construir el nuevo mercado ofrecimiento que hizo suyo el Sr. Pobil, y cuantos concejales liberales asistieron a dicha sesión.

El Sr. Botí, contando quizás con menos recursos que tiene hoy a su disposición el Sr. Pobil, comenzó la construcción del nuevo Mercado, por lo que mereció el aplauso de todos los buenos alicantinos.

**

Josefa Araeil Santaoreu
Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

De lo que trazado a grandes rasgos hemos expuesto anteriormente ha pasado más de un año y hoy ocupan el poder el Sr. Rojas y sus amigos, es decir, los mismos que contrajeron con el pueblo de Alicante el compromiso de honor de continuar las obras del nuevo mercado. Hoy está al frente de la Alcaldía el Sr. Pobil o sea el lugarteniente del Sr. Rojas que también se hizo solidario del otrecimiento de su jefe, y ya ven los alicantinos lo que ocurre. El Sr. Pobil, que también pedía al señor Botí, empezaran las obras del nuevo mercado, lejos de continuarlas como prometió, las ha paralizado, convirtiéndolo con ello en focos de infección los tres puntos de más tránsito de Alicante, la Explanada, el Paseo de Mendez Núñez y la plaza Balmes.

¿Es así como el Sr. Rojas y sus amigos cumplen el ofrecimiento solemne que hicieron al pueblo de Alicante?

¿Tiene o no derecho ese pueblo a llamar ¡farsantes! a los que de tal forma proceden?

Hora es ya de que los alicantinos despierten, y fijen su atención en aquellos que tienen la osadía de llamarse sus defensores, y que en realidad no son otra cosa que enemigos encubiertos que no desperdician ocasión de poner en ridículo a este pueblo con tal de satisfacer sus bastardos deseos políticos.

Para que un alcalde se gane las simpatías de un pueblo, debe ser respetuoso con las leyes, decente y honrado en todos sus actos y una dignidad inquebrantable en el desempeño de sus funciones.

CHISPAZOS

Según relata la prensa madrileña un crucero inglés detuvo al vapor español «Fortuni» que entre otras mercancías llevaba gran cantidad de bultos de trapos viejos los cuales fueron arrojados al mar por imposición del mencionado buque de guerra.

Dichos trapos estaban rociados de líquidos venenosos.

Señores, estamos atravesando la época de los más grandes crímenes que registra la historia de la Humanidad.

Ya no basta que los pueblos sean azotados por un mal alcalde o que sean deshonrados por un cacique desvergonzado lleno de vicios y malas pasiones se recurre al veneno, a la pólvora a la dinamita y a la trilita como si se tratara de la cosa más natural del mundo.

¿Aun hay quien teme a los anarquistas de acción? Pues si estos son lo más inofensivo que existe en la sociedad actual y si no, fijémonos en la gran cantidad de millones de hombres destrozados en nombre del progreso y veremos como es verdad lo que decimos.

**

En la plaza de toros del pueblo de

Fos provincia de Zaragoza, se armó la otra tarde un conflicto entre la Guardia Civil y unos cuantos taurófilos por que estos últimos le rompieron la guerrera a un individuo de dicho cuerpo.

Caramba, caramba; está visto que España es el país de los motines por cosas fútiles, unas veces por no respetar a la autoridad y otras por que un torero está desgraciado en su faena es lo cierto que siempre estamos de bronca. Pero fijémonos un poco y nos convenceremos de nuestra candidez. Somos capaces de contender con los mantenedores del orden y en cambio dejamos tranquilos a los culpables de nuestras desdichas párias.

Y claro está; no somos justos en nuestras resoluciones y no tenemos derecho a pedir justicia.

En Almería por cuestiones particulares habidas entre el juez municipal D. José Miura y el ingeniero Sr. Cervantes se concertó un duelo entre ambos señores el cual no se ha llevado a efecto por la oportuna intervención del jefe de policía Sr. Illueca que evitó el lance.

¿Será que el Sr. Miura ignorará que las leyes castigan esos actos criminales?

Si no lo ignora ha justificado la bravura de su raza.

¿Miura Juez?

¡Señores y qué mal se van poniendo las cosas!

Advertimos a nuestros lectores que el actual alcalde D. Ricardo de la P. y del Pobil ha regresado de su viaje y se halla en perfecto estado de frescura dispuesto a continuar la serie de aberraciones políticas y administrativas.

Hacemos pública su llegada para que las personas supersticiosas se santigüen antes que les ocurra alguna desgracia.

Nosotros tenemos que lamentar una alcaldada de dicho señor al cual pediremos cuentas en la primera ocasión que se presente.

Creemos firmemente que el cargo de primera autoridad local no es incompatible con la vergüenza.

CENTELLAS.

Todavía no se ha alzado una voz en el Ayuntamiento que proteste contra el despotismo de su presidente.

Son cuatro los motivos para dejar impune un abuso de autoridad, a saber:

Cobardía, inconciencia, es tupidéz, o comandita.

Agradecidos

Nuestro distinguido y respetable amigo el Inspector general de Ingenieros de Montes y Geógrafos Excelentísimo Sr. D. Rafael Alvarez Sereix, ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar de la Estadística de pasajeros por mar perteneciente al año 1914 cuyo folleto está elegante-

TIRO NACIONAL. (Representación provincial de Alicante) ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha Sociedad de 11 o 12 y de 19 a 20, todos los días laborables la matrícula para los reclutas de servicio redulado y del cupo de instrucción (e sus expedientes de cupo) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y real decreto de 27 Septiembre 1912.

Se hace presente a los señores que se inscriban que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 1 Agosto 1916. —El Secretario, Eduardo Peiró.

IMPORTANTE.—Se previene a los excedentes de cupo que, según el art. 423 del Reglamento, para la aplicación de la Ley de Reclutamiento, los individuos que presenten certificado de instrucción solo para necerán en el cuartel veinte días.

INFORMES GRATIS

mente editado siendo su contenido de interesante lectura por la profusión de curiosos datos que contiene.

Agradecemos en lo que vale la atención tenida con nosotros por el Sr. Sereix y por lo que estamos altamente reconocidos.

Sorteo de Navidad

La administración de EL PERIODICO PARA TODOS ha adquirido para repartirlo entre sus abonados, el billete completo del número

21.609

del sorteo de Navidad.

Las participaciones serán de UNA PESETA.

Además, por cada participación hay que abonar cinco céntimos que se invertirán en gastos de talonarios y el sobrante se destinará para obsequiar a los presos de esta cárcel con una succulenta comida que se les servirá el día 1.º de Enero.

Como el número de participaciones es muchísimo más inferior que el de suscriptores, rogamos a los que deseen alcanzar alguna, vengán a proveerse de ella a esta administración antes del día 5 del próximo mes de Octubre, pues transcurrido dicho plazo, es muy posible que se hayan agotado todas.

También ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que con el fin de evitar torcidas interpretaciones que pueden dar lugar a disgustos, los repartidores del periódico no admitirán encargos relacionados con este objeto.

Mientras España pierde el tiempo discutiendo si hemos de ser germanófilos o francófilos, los políticos se hacen aprovechadillos actuando como los galgos del cuento.

Señor Gobernador

En la calle de la Pelota núm. 4 habito vive una de las tantas mujeres de vida airada que en Alicante acampan por sus respetos y está constantemente alarmando al vecindario con los continuos escándalos que a menudo se suceden en su casa.

Ya en otra ocasión denuncié a V. S. este abuso intolerable del cual son víctimas los honrados vecinos

que nos lo denuncian y no creemos sea justo tengan que sufrir las impertinencias de esta socia que a más de su licenciosa vida que es bastante para no dejarla entre personas de acrisolada decencia tiene la lengua más insufrible y soez que se puede escuchar promoviendo fuertes escándalos lo mismo a altas horas de la noche que durante el día y teniendo por este motivo que estar completamente cerradas las puertas que dan acceso a las galerías que es por donde con más precisión se puede apreciar la veracidad de nuestras manifestaciones como hemos tenido ocasión de comprobarlo nosotros mismos.

También nos visitan algunos vecinos de la calle de Argensola a rogarnos llamemos la atención de nuestra primera autoridad Civil, para que reprima los desmanes que a diario cometen las vecinas de la calle de Alvarez, que no solo se contentan con palabras, sino que presentan ante la vista de aquel vecindario los cuadros más obscenos y repugnantes que se puedan imaginar y es muy doloroso presenciaren estas asquerosas escenas, los menores de edad y aprendan, o por lo menos tengan ocasión de ver lo que absolutamente les debe estar vedado.

Esperamos tome en consideración estas manifestaciones nuestro dignísimo Gobernador Civil Sr. De Federico, y corte de raíz este grave mal que tanto afea al buen nombre de una culta Ciudad como Alicante y desdice de la rectitud de quien pueda extirparlo cuando pasa por ignorado y nosotros velando por el prestigio de su autoridad, le llamamos la atención sobre este punto para que obre como lo estime oportuno.

Restaurant-Bar

¡Alegria!

San Fernando, 28 y Doctor Zaguero, 6

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pto. Café especial 0'20
Especialidad en desayunos y comidas. Licores, Aperitivos de las mejores marcas. Carveta siempre fresca. Precios económicos. Se sirven pastas de encargo a precios módicos.

Los miércoles calles a la Madrileña. Martes del día. —Se sirven raciones. Reunión de artistas. —No equivocarse (junto al banco de España). —Reserva.

Teatro de Verano

Anoche hizo su despedida del público alicantino el eminente artista Ernesto Foliers que con tanto éxito ha actuado en este elegante coliseo durante los cortos días que ha sido contratado.

En las tablas fué muy ovacionado tanto mas cuanto en esta ocasión iba significado el sentimiento de no volverlo a ver más por este año, de aquí marcha Foliers a empezar su tournée de invierno siendo el primer punto donde actuará en Palma de Mallorca.

Terminado que fué el espectáculo le invadieron su camerino infinidad de amigos que fueron a reiterarle nuevamente el afecto y simpatía que supo inspirarles.

La bella Galatea sigue siendo muy aplaudida y variando cada noche el repertorio con lo cual nos patentiza sus profundos y bien acabados conocimientos artísticos.

Las hermanas Manzaneras bailan con un gusto muy exquisito y son muy justamente aplaudidas: todavía harán mucho más de lo que hacen, son jóvenes, empiezan ahora y apesar de que se las vé con una arrogancia artística indescriptible, no pueden ocultar el temor de sus pocos años.

Esta noche harán su debut la eminente completista Amparo Llansola y los inimitables duetistas Fortea-Botí verdaderos campeones de los bailes de salón.

**

Para muy en breve está anunciado el debut de la muy renombrada estrella de variedades la *Nené*.

VIOLA.

Entre todas las guerras que aniquilan a la Humanidad, la peor de todas es la que hacen un mal alcalde y un cacique combinados en contra de un pueblo.

Manifestación de duelo

Esta mañana ha sido conducido a su última morada el cadáver de don Francisco Aracil Santacreu que falleció ayer, víctima de una larga y penosísima enfermedad.

El cortejo fúnebre era verdadera manifestación de las simpatías con que el finado contaba y en él figuraban distinguidas personalidades de esta capital que al enterarse de tan sensible e irreparable pérdida se han apresurado a patentizar con su presencia el afecto que por el señor Aracil sentían así como también el numeroso grupo de sus amigos en cuyos rostros se reflejaba el más triste sentimiento por la muerte del que acompañaban.

Presidían la fúnebre comitiva sus hermanos don Manuel, don Miguel, el conserje del Casino don Francisco Bernabeu, su tío don Pedro Grau y su hermano político don José García García, a los cuales como a la demás familia envía la redacción del «Periódico para Todos» su más sen-

tido pésame asociándose al profundo dolor que les aqueje en estos angustiosos momentos por tan fatal descalace.

LA FIESTA DE LA RAZA

Unión Hispano-Americana

Inspirados en el ideal de ver realizada la concordia de todos los países de origen hispano, miramos quizá bajo distinto lente lo que otros creen tal vez utópico.

Cierto es que con lirismo y frases ampulosas no se consigue llenar las aspiraciones que deben conducir a cimentar la armonía de las diferentes nacionalidades hispanas; pero en cambio se deja notar siquiera la tendencia de buscar ese medio.

La solidaridad es en la actualidad necesaria, más que nunca, para contrarrestar las tendencias imperialistas de los anglo-sajones, que no pierden ocasión de hacer tremolar el estandarte estrellado en los pueblos que modulan el idioma cadencioso de Castilla.

La Unión hispano-americana se impone, pero en el sentido de buscar nuevas orientaciones que hagan proponer su comercio, industria agricultura, para con estos intercambios darle expansión de reciprocidad comercial, sin hacer obstrucción por completo del sentimiento, que dá margen a patrióticos y bien intencionadas manifestaciones, con que se coadyuva a tener latente ese espíritu de armonía continental, o ya en propagandas periodísticas, que den a conocer el grado de cultura de estas naciones y sus respectivas fuentes de riqueza.

Es de esperar que cada individuo, según su esfera, trate de acrecentar, digámoslo así, sus esfuerzos en pró de la Unión Hispano-Americana, y

que veamos en el futuro inmediato esa bella realidad.

JOSE BONA (Boliviano).

SUCESOS

CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los facultativos siguientes:

Médicos: D. Eduardo Mangada, y don Gonzalo Mangual.

Practicante, D. Deogracias Ceva.

DENUNCIAS

Por infringir las ordenanzas municipales han sido denunciados, Miguel Rem, Gabriel Iborra, Antonio Beltrán.

RIÑA Y ESCANDALO

Por los Urbanos, Ribera y Blanco, han sido presentados en la Inspección municipal los que dijeron llamarse Antonio Mollá Pérez, de 38 años de edad, con domicilio en la calle de Cisneros números 16 y a José Cortell Iborra de 27 años que habita en la del Gallo 53, los cuales promovieron un fuerte altercado en la calle de Jorge Juan pasando después a las manos propinándose varios golpes.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

El obrero, Eduardo Vicente Cuesta se ha presentado en la Clínica Municipal aquejando dolor en la región costal izquierda, que se produjo en los trabajos que realiza el Ayuntamiento.

Se ha dado conocimiento al Gobierno Civil.

OTRO

También ha sido víctima de otro accidente el operario Antonio Torregrosa Seguí encontrándose trabajando en un vapor surto en nuestro puerto del que es capataz Carlos Carbonell.

Después de curado en la Casa de Socorro, de una herida contusa en la región dorsal del pie derecho, fué trasladado en un coche a su domicilio, calle de Sta. Ana 13.

Del hecho tiene notificación el Gobierno Civil.

ESPINA IMPLANTADA

En la Casa de Socorro ha sido asistido, de la extracción de una espina implantada en la región dorsal de la mano derecha, Francisco Lopez Vele, que habita en la plaza del Carmen número 3.

HERIDO CASUAL

Lo ha sido Luis Sánchez, apreciándole los facultativos de guardia de la Clínica Municipal una puntura en la región palmar izquierda.

Después de curado ha pasado a su domicilio.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Lagios». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arza.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha.

Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y ferrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarias. reforma toda clase de piales y bates de plumas a precios módicos. —Rafael Terol, 13-1.º—Alicante.

138 Prop. Casa Maucéi Barcelona.

Este se dirigió a un cuadro, que era su retrato, y tocó un resorte que dió lugar a que se abriera automáticamente una puerta empotrada y perfectamente disimulada. Dejaba ver un escondrijo sucio y negro, practicado en el muro, y en donde, por mandato del duque penetró Hernani, que al entrar dijo:

Mi cabeza os pertenece; entregádsela al rey, porque estoy decidido a morir.

Luego, la puerta se cerró automáticamente también, y doña Sol pidió al duque compasión para Hernani, en el momento en que un paje anunció la entrada del rey en la estancia.

Este venia en traje de guerra y seguido por multitud de gentiles hombres y de arcabuceros.

El rey avanzó resueltamente en dirección al duque, con cara fosca y co-

en su alma, podréis comprender que mi brazo ensangrentará acaso mis lares dominado por la venganza que lentamente se enjendra en mi corazón, como producto de la infamia que se acaba de cometer conmigo. La culpa, ya lo véis no es mía, es de él. Juzgadnos a los dos.

—Duque de Silva, soy un infame impostor, pero me entrego atado de pies y manos. He intentado robaros la hermosa dama que ha de ser vuestra dentro de muy poco tiempo. Soy culpable y no me defiendo. Vengad en mi sin reparo la afrenta que os he inferido, derramando acto continuo la sangre que corre por mis venas. No temáis, duque, que cuando el hombre cumple bien y como debe, no debe mirar lo que dirán los demás

HERNANI

135

DE LA GUERRA

EL ATAQUE AEREO

A BUCAREST

Londres.—Respecto a los ataques aéreos a Bucarest al día siguiente de declararse la guerra, se sabe que el dirigible «Parseval», procedente de Bulgaria, fué derribado por los cañones aniaéreos y quedó destrozado.

Todos los tripulantes del dirigible vestían uniforme alemán.

Resultaron muertos.

PROBABLE RETIRADA DE LOS ALEMANES

Nueva York.—Los corresponsales yanquis en Alemania afirman que existen muchas probabilidades de que los alemanes se retiren para reforzar sus líneas.

No tendrá nada de particular que en vista de la situación expuesta en que quedan en Comblès y Peronne caigan pronto en manos de los aliados.

AVIADOR DESAPARECIDO

Lisboa.—El teniente aviador Robreafort ha desaparecido en el curso de una nueva excursión de caza que se le había confiado.

Se cree que estará prisionero.

DERROTA CONFIRMADA

Atenas.—Se confirma la toma de Florina y la completa derrota de las fuerzas búlgaras por las tropas del general Condonier, habiendo forzado los serbios a los búlgaros a luchar a campo abierto.

Comenzaron los búlgaros a atrincherarse rápidamente cuando descubrieron que las tropas enemigas les amenazaban por los flancos.

Se produjo tal pánico y confusión que huyeron hacia el Norte abandonándolo todo.

Los aliados les persiguen.

Tienen abierto el camino a Monastir,

LA SITUACION GENERAL

FAVORABLE A LOS ALIADOS

Paris.—La situación general en todos los frentes de batalla es muy favorable a los aliados.

Se confía en que tendrá una continuación brillante por haberse puesto de relieve la insuficiencia que tienen los germanos para la ofensiva y para los contraataques.

Tanto los ingleses como los franceses e italianos realizan empujes vigorosos cuyos resultados son muy satisfactorios.

También en el teatro balcánico la situación de las fuerzas austriacas y alemanas, así como las búlgaras que operan en diversos sectores, tienen más derrotas que éxitos.

La entrada de los franco-ingleses en la ciudad de Florina ha sido muy importante y la evacuación de Monastir, anunciada ya, hace concebir esperanzas de que en breve será ocupada esta plaza. Con lo cual los aliados habrán dado un paso importante en el plan de operaciones proyectadas.

La política de Grecia sigue muy agitada y los elementos revolucionarios de Salónica continúan su obra patriótica contra los invasores búlgaros, teniendo este movimiento carácter nacional, prescindiendo del soberano griego.

También los rusos han obtenido algunas victorias cogiendo varios miles de prisioneros y abundante botín.

Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

Registro Civil

NACIMIENTOS

María Josefa Cernuda P. de Bonanza, Isidro Asensi Sala, María Gómis Sánchez, Juan Guillén Planelles.

DEFUNCIONES

Luis Martínez Santamaría, Francisco Selaste Segura, Bienvenida Gómiz Panciano, Purificación Torres Navarro.

MATRIMONIOS

Ninguno.

NOTICIAS

Se disecciona toda clase de animales a precios módicos.

Daran razón en esta imprenta.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

Se ha presentado en esta redacción don Vicente Pérez, dueño de la caseta número 38 de la Plaza del mercado a entregarnos una papeleta del Crédito Mercantil que seguramente se han dejado olvidada en el mencionado establecimiento para que pueda pasar a recogerla quien acredite ser su dueño.

Audiencia

Señalamientos para mañana:

Sección 1.ª causa procedente del Juzgado de Alicante, por el delito de injurias contra Lorenzo Esquerdo y otro.

Abogados: Sres. Vidal y Ripoll.

Procuradores: Sres. Alamo y Alcaráz.

Otra procedente del Juzgado de Denia, por el delito de disparo contra Antonio Cabrera.

Abogado: Sr. Domínguez.

Procurador: Sr. Bronchal.

y consultar a sus antepasados lo que debe hacer.

—No lo creáis, duque—interrumpió Sol;— yo soy la única culpable: descargad toda vuestra cólera contra mí, sin reparo alguno, y habéis hecho un caso de justicia. Os lo ruego.

—Doña Sol, callad—dijo Hernani;—que a mí solo corresponde esta hora suprema, porque quizás será la última de mi vida. Os juro, duque de Pastrana, que Sol es pura y casta como la propia Virgen, y merece entero vuestro cariño; en cambio yo, que soy el único que se atrevió a ultrajar esta mansión sagrada y noble, merezcó el castigo más duro que concluyais en vuestra imaginación. Yo serviré de ejemplo luego para los que, como yo, intenten hacer traiciones parricidas a éstas.

—No—gritó Sol,—yo soy la que os ha faltado, porque le amo. ¡Perdonadme señor! pero le amo con toda mi alma,

El duque retrocedió sorprendido ante la declaración franca y sincera que acababa de escuchar de labios de su sobrina, y sólo pudo decir:

—¡Le amas! ¡Que tiemble entonces Hernani.

Produjéronse en aquel instante, fuera del castillo, ruidos de trompetas, y un paje llegó a la estancia para decir al duque que el ruido aquel era producido por la llegada del rey con su cuerpo de arqueros y su heraldo, y que don Carlos había preguntado por la causa de estar cerrado el castillo, pues deseaba entrar.

—Pues que se le abran las puertas—dijo don Ruy.

Taquigrafía

Enseñanza completa a señoritas y Caballeros por taquígrafo práctico.

Taquígrafos en tres o cuatro meses a lo sumo. El mejor y más preciso sistema para la traducción. Lecciones a domicilio. — Precios módicos.

Velazquez, 9, entre calle derecha.

Modista

Se ofrece para hacer en casa particular o en la suya, la acreditada modista María Valero, calle Cienfuegos 3.ª pral.

Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisioneros.

Especialidad en el arte podicuro (cañiste). Curaciones por nuevo procedimiento.—Navarra Rodríguez, 9.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 pataca arroba.—Tropos de paja y lana, a 75 cént. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobra a 1'90 ptas. kilo.—Plomo a 50 cént. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Saradillo).

OCCASION

Se venden o alquilan dos chalets: uno en la carretera de S. Vicente con bañi, aljibe, árboles frutales y tres tabuleros de tierra; y otro titulado «Vaquería Holandesa» en la carretera de Villafraquez, con bañi, agua de Sax y estable para ganado.—Razón: Melisavare 29.—Almacén.

Dinero aborrazá

El que surta de impreza comerciales o Sellos de Cauchú de la acreditada casa

Manuel López Ortega

Encarnación 20 sup.—Apartado Correos 171, Madrid.—Fundada en 1882.—Condiciones para ser correspondencia a quien le solicite.—Faltos gratis.

Antonio Bernabeu

Sellos de Cantahu

Plumas Stilográficas

Torrijos, 70.—ALICANTE

SE VENDEN

estanterías 120 pates hormas nuevas Inatela 16ª E. céntrica, 600 cajas brillo. Sagasta 25.—Zapatería. Se venden muebles nuevos por marcharse fuera.—San Vicente, 7-3.º.

Leche del Campo

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en betálicas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 travesía lateral.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

Se vende una bonita

casa, situada en la calle Peligros n.º 15.—Darán razón: casa de enfrente.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de Oropi, 5.—ALICANTE